

Le 56e festival d'échecs se prépare à Bienne

Manifestation Du 15 au 30 juillet, le Festival international d'échecs aura lieu au Palais des Congrès. Cette année, un nouveau tournoi un peu plus court vient s'ajouter aux traditionnels.

Donna Leonie Gallagher

Dès la fin de semaine, le Festival international d'échecs reprendra ses quartiers au Palais des congrès de Bienne. L'événement, qui se tiendra du 15 au 30 juillet, aura lieu pour la 56e fois d'affilée. «C'est certainement un record absolu pour un tournoi d'échecs! Aucune interruption durant toutes ces années, c'est vraiment magnifique», se réjouit Peter Bohnenblust, président du Comité d'organisation, durant la présentation du festival.

Parmi les nouveautés de cette édition 2023, un événement intitulé «tournoi en semaine». Le concept est plutôt simple: cinq jours de compétition (au lieu d'une dizaine), des parties à durée réduites, adaptées à tous les niveaux. «C'est une sorte de porte d'entrée facilitée dans le monde des gros tournois d'échecs, pour ceux qui aimeraient tenter l'aventure. Cela demande un peu moins d'implication, et c'est aussi moins stressant», explique Paul Kohler, secrétaire général et directeur du tournoi des Grands maîtres.

Hormis cet événement, 13 autres compétitions auront lieu durant le festival de la cité seelandaise. La simultanée ouvrira le bal le 14 juillet au soir dans les locaux de la banque cantonale bernoise, suivie par le championnat rapide le lendemain. Viendra ensuite le triathlon des Grands maîtres (les joueurs s'affrontent dans trois compétitions parallèles)



Cette année, un nouveau tournoi vient s'ajouter aux traditionnels.

Rabih Haj Hassan

qui commencera le dimanche 16 juillet. «Nous nous réjouissons beaucoup de ce tournoi, car je pense qu'au vu des joueurs, il risque d'être spectaculaire», indique Paul Kohler. En effet, cette année, le Classement Elo (système d'évaluation des joueurs) moyen est de 2699. Le niveau le plus élevé depuis l'instauration du système de triathlon, en 2019.

Avant le Lakelive

Si les planètes semblent finalement être alignées, le chemin parcouru depuis l'année dernière a été quelque peu périlleux. Après s'être vu retirer

sa subvention dans le cadre du plan d'économie de la Ville de Bienne «Substance 2030», le festival a finalement échappé au pire en récupérant la quasi-totalité de ce financement. «Nous tournons avec 100'000 francs au lieu de 125'000, soit 20% en moins. Nous nous sommes débrouillés pour trouver quelques sponsors, et puis grâce à une poignée de petites adaptations, tout a pu se dérouler parfaitement», détaille Peter Bohnenblust.

Mais, le contrat discuté avec les autorités biennoises n'est valable que pour l'édition de l'année 2023. «Nous voulions abso-

lument pouvoir organiser l'événement, alors pour que cela soit possible, nous avons dû convenir d'un accord unique pour cette année. Cela signifie donc que dès la fin du mois de juillet, il faudra recommencer les négociations pour les prochaines éditions», explique encore le président du Comité d'organisation.

Autre hic cette année, le Festival international d'échecs tombe les mêmes jours que l'autre grand tournoi annuel, le Championnat suisse, qui a lieu à Loèche-les-Bains du 15 au 23 juillet. C'est ce dernier qui a décalé ses dates

d'une semaine: «Ils ne pouvaient pas faire autrement à cause d'une question de logement disponible», indique Peter Bohnenblust. De leur côté, les organisateurs du Festival n'ont pas souhaité déplacer leur date au vu de leur renommée internationale. «Et en plus, juste après, il y a le Lakelive qui commence et occupe beaucoup d'hôtels.» L'année prochaine, la Fédération internationale des échecs fêtera ses 100 ans. «Nous espérons que cette fois-ci, nous réussirons à nous accorder entre les différents événements organisés», conclut Paul Kohler.

L'ancienne douane bientôt transformée en auberge de jeunesse

Bienne Le bâtiment sis à la route de Soleure 85 va être rénové afin que la Fondation suisse pour le tourisme social puisse y installer un hébergement pour les groupes.

Comme dans de nombreuses villes, il y aura bientôt dans la cité seelandaise une offre pour les voyageurs soucieux de leur budget. La Fondation suisse pour le tourisme social a d'ores et déjà signé un bail à loyer auprès de la Ville pour transformer l'ancien bâtiment de la douane à la route de Soleure en auberge de jeunesse. «Bienne est un site intéressant pour nos groupes cibles. Son offre culturelle est riche en raison de son bilinguisme et elle constitue la porte d'entrée vers le Jura», explique le directeur de la fondation, René Dobler, au micro de Canal 3. Ce dernier considère en outre la proximité des installations sportives comme un avantage.

Il est convaincu que l'auberge de jeunesse sera pleinement exploitée tout au long

de l'année. «Nous recevons toujours de nombreuses demandes pour Bienne, notamment de la part d'écoles et de groupes, qui ne trouvent rien dans la région», affirme-t-il.

Les plus proches établissements de ce type se situent en effet à Soleure et à Lausanne. A Bienne, la fondation prévoit 50 lits. «Nous sommes limités par l'architecture du lieu», précise René Dobler.

Directement à la gare

Petite, l'auberge de jeunesse proposera tout de même le même type de chambres que l'on trouve dans ce genre d'endroit: quelques chambres doubles, d'autres familiales et une majorité de pièces pouvant accueillir quatre ou six personnes avec des lits superposés et des douches et toilettes à

l'étage. «Nous maintenons ainsi une offre avantageuse sans entrer en concurrence avec l'hôtellerie traditionnelle», souligne René Dobler.

L'immeuble se situe à la route de Soleure, très fréquentée, en dehors du centre-ville, ce qui peut représenter un inconvénient. Mais, René Dobler estime que la plupart des clients arrivent en transports publics. Or, une ligne de bus conduit directement les voyageurs de la gare jusqu'ici en une quinzaine de minutes. Les installations de Swiss Tennis ou de la Tissot Arena sont quant à elles, à proximité directe.

L'auberge de jeunesse pourrait ainsi profiter des nombreuses activités proposées dans les environs. Avant cela, le bâtiment de l'ancienne douane, avec



Une auberge de jeunesse de 50 lits s'installera dans l'ancienne douane, à la route de Soleure 85.

Archives

ses volets rayés blanc et rouge, doit être entièrement rénové. La Ville de Bienne n'a cependant pas encore budgété le montant total nécessaire à de tels travaux.

Fin juin, le Conseil municipal a approuvé un crédit d'étude de 240'000 francs pour la pla-

nification des mesures d'assainissement de l'immeuble. L'auberge de jeunesse biennoise devrait pouvoir être mise en service en 2025. «Nous nous sommes fixé cet objectif, mais cela va sûrement être sportif de l'atteindre», conclut René Dobler. mah-vna-jga

EN BREF

Rue des Jonchères en travaux

Saint-Imier L'état de dégradation de la rue des Jonchères nécessite des mesures rapides. Ainsi, des travaux sont entrepris jusqu'à vendredi pour reposer un tapis sur une largeur de 4 m, afin d'offrir une surface de roulement saine. Cela doit aussi permettre de combler les nombreuses irrégularités dans l'attente de travaux plus importants de réfection des infrastructures souterraines, qui interviendront à moyen terme. Pendant le chantier, la rue des Jonchères est interdite à la circulation et au stationnement. Seule sa traversée au carrefour avec la rue du Pont est maintenue. c-dsh

Les jeunes font la bombe à la piscine

Tramelan Du fun est programmé lors de trois après-midi, à la piscine du Château. Le 12 juillet et les 9 et 16 août, l'Action jeunesse régionale (AJR) et le Service des sports de la commune se mobilisent pour cette 7e édition. Destinées aux jeunes de 6 à 20 ans de toute la région, les animations mobiles de l'AJR prendront leur quartier de 14 à 17h. Sur place, l'équipe d'animation proposera ping-pong, beachvolley, football ou autres jeux de raquettes et de balles. Tout est gratuit, même l'entrée à la piscine. Pour celles et ceux qui n'auraient pas la carte de l'AJR, un coupon d'entrée est à télécharger et imprimer sur le site www.a-j-r.ch. c-dsh

Route fermée du côté de Souboz

Petit-Val Le Conseil communal indique dans la «Feuille d'avis» du 28 juin avoir fermé provisoirement à la circulation motorisée un tronçon de la route communale qui part du village de Souboz en direction des Prés de Souboz, car le ruisseau a emporté avec les années une partie de l'assise. Le passage reste accessible aux piétons et aux cyclistes. c-dsh

LOTERIES

Tirages du 10 juillet 2023

MAGIC 3

ORDRE EXACT: Fr. 478.00
TOUS LES ORDRES: Fr. 79.70
MILIEU: Fr. 4.80

MAGIC 4

ORDRE EXACT: Aucun gagnant
TOUS LES ORDRES: Fr. 250.10
1er CHIFFRE: Fr. 3.00

BANCO 20

1 5 11 12 13 23 28
29 30 39 44 47 49
52 54 55 56 59 62 65

Seule la liste officielle des résultats de la Loterie Romande fait foi.
www.loro.ch